

麻布だより

校長 宮島 淳一 ◇ホームページ <http://azabu-es.minato-kyo.ed.jp/> 港区立麻布小学校
東京都港区麻布台 1-5-15 TEL 03(3583)0014 FAX 03(3583)7223

私たちの身近にあるSDGs

～ SDGsを「自分ごと」として捉えられることの大切さ ～

校長 宮島 淳一

先日、保護者の串尾様からの紹介で、台湾バナナを無償提供していただき給食のメニューに加えました。見栄えだけで選別され廃棄されるバナナがある事実を知り、食品ロスについて学ぶ食育としての貴重な機会となりました。串尾様に改めて感謝申し上げます。

さて、最近、新聞やテレビのニュース等で SDGs (持続可能な開発目標) という言葉を聞く機会が増えてきました。SDGsは、全ての先進国と発展途上国で取り組む 2016年から2030年まで国際目標として2015年9月の国連サミットで採択されました。貧困や飢餓、環境など世界規模の問題に関する17の目標(ゴール)から構成され、「地球上の誰一人取り残さない」ことを目指しています。昨年11月行われた国際会議では、菅首相は、将来的に温室効果ガス排出量を実質ゼロにする政府目標を世界に向けて表明しました。また、最近、企業の特徴をアピールする際にも、SDGsへの取組を企業戦略とする企業も増えてきて、新卒の企業選びの要素の一つにもなりつつあるとのこと。

一方、港区においては、港区学校教育推進計画においての基本目標とSDGsとの関連を明らかにし、SDGsの掲げる目標を踏まえた上で学校教育に関する施策を推進しています。その一つとして、地域レベルでの教育的取組として、世界的な持続可能な社会づくりのために様々な地域課題を「自分ごと」として捉えさせながら、子供たちが、自ら生活する地域において体験し、活動できるような機会を増やしています。六本木商店街共催の六本木フラワーポットの植栽活動や麻布小防災協議会共催の避難所体験などはその代表例です。

では、一人一人の個人レベルではどのようにSDGsに寄与できるのでしょうか。

例えば、節水を心がければ、目標⑥「安全な水とトイレを世界中に」につながります。買い物の時にエコバックを使えば、海に流れ込むプラスチックの削減につながり、目標14「海の豊かさを守ろう」に貢献することができます。また、給食を残さず食べることは、食品ロスを防ぐことになり、目標12「つくる責任、つかう責任」につながります。子供たちが、将来安全安心に暮らすことができる社会にするためには、このような身近な生活の中から自分にできることを見つけて取り組んでいくことが大切です。

そして、17のゴールの中で最も大切とされているのは、SDGsの担い手となる人を育てるための教育の役割です。これからの持続可能な社会を作るために学び、そしてその考え方を広めていく役割です。SDGsの学びは、まったく新たなことを学ぶものではありません。今まで実践していた学校教育の内容を、SDGsの視点に結び付けて価値付けていきます。また、SDGsの達成に向け、掲げられている様々な課題について、子供たちに「自分ごと」として捉えることの大切さを教え、日頃から何ができるのかを考えさせていきます。

ぜひ、ご家庭でも、SDGsを話題にして、できることに取り組んでみてください。

7月行事予定

日	曜	行事		
		放課後遊び ※7月は、放課後遊びはありません。		
1	木	C時程		×
2	金	運 みなと科学館見学（3年） 委員会活動	渡	×
3	土	土曜授業日 引き渡し訓練		×
4	日	遊び場開放 13:00～17:00		
5	月	全 C時程 たて割り班活動 水道キャラバン（4年）	岩	×
6	火	読 中学校体験（6年） GIGAスクール特別講座 ～君も宇宙へ！～		×
7	水	出 午前授業 たて割り班活動		×
8	木	C時程 安全指導日 5時間授業 個人面談①		×
9	金	C時程 5時間授業 個人面談②	渡	×
10	土			
11	日			
12	月	全 C時程 5時間授業 個人面談③	岩	×
13	火	読 C時程 5時間授業 個人面談④		×
14	水	C時程 個人面談⑤		×
15	木	C時程		×
16	金	児 午前授業 *3-1のみ5時間授業	渡	×
17	土			
18	日			
19	月	全 C時程 給食終わり		×
20	火	午前授業 終業式		×
21	水	夏季休業日始まり		
22	木	海の日		
23	金	スポーツの日	スクールカウンセラー出勤日 岩…岩淵 渡…渡辺	
24	土			
25	日			
26	月	夏季学園保護者説明会（5年）		
27	火	6-1個人面談①		
28	水	6-1個人面談②		
29	木	6-1個人面談③		
30	金			
31	土			

7月の生活目標

「身の回りを整理整頓しよう」

■個人面談について

本校では夏と冬の年2回、個人面談の機会を設けております。保護者の皆様からご家庭での様子をお伺ったり、担任よりお子さんの学校での様子をお伝えしたりします。また、「はげみ」を渡しながら、普段の授業中のがんばりや、夏休みの学習についてお話をさせていただきます。又、顔を合わせて直接お話しさせて頂くことで、信頼関係をより深めることができると考えております。お忙しい中とは思いますが、ぜひご来校ください。また、その際には新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、検温や入校時の消毒にご協力ください。よろしく申し上げます。

教務主任 福田久紘

■水泳指導について

今年度の水泳が始まり、2週間が過ぎました。小学校の水泳では毎年、水の中という特殊な環境のもと、浮いたり泳いだりして、水に親しむ楽しさや喜びを味わうことを目標にしています。また今年度は、新型コロナウイルス感染症対策にも努めながら、「しゃべらない」「距離をとる」というルールを追加し、上記の目標達成に向けて頑張っています。さて、子供たちはというと、2年ぶりのプールに大喜びです。叫びたい気持ちを我慢して水に入ります。少しまだ冷たく感じますが、「気持ちよかった」「楽しかった」など、とても待ちわびていたのだと感じました。まだまだ始まったばかりですが、安全に気を付けて、楽しい水泳指導を心がけていきます。どうぞご協力よろしく申し上げます。

※令和3年度 夏季水泳教室中止について

今年度の夏季水泳教室を中止といたします。理由は以下の通りです。

- ①児童の参加人数を把握できず、ディスタンスを保つなどの安全性確保が徹底できないため。
- ②万が一新型コロナを発症してしまった場合、感染経路がたどれなくなってしまうため。
- ③夏季休業中での教員の出張等に際し、コロナ禍での対応と安全な実施のための人員確保が難しいため。

どうぞご理解のほど、よろしくお願いたします。

体育部 若松晃司郎

9月1日（水） 2学期始業式 午前授業
避難訓練（4校時一斉下校）

9月2日（木） 給食始め

- ◆凡例
- | | |
|-----------|----------|
| 全…全校朝会 | 運…運動朝会 |
| 児…児童集会 | 音…音楽朝会 |
| 読…読書の時間 | 出…出張スピーチ |
| 心…ふれあいタイム | |